


Редакционная статья В курсе Гардари киДекабрь 2023

Мешков Вадим Васильевич,Исполнительный директор АссоциацииЮРАКС.

Найди свою колею!
Уважаемые Друзья!
Скоро новый 2024 год! А это значит, что пора подводить итоги годауходящего. В размышлениях о прошлом у человека не можетне возникнуть вопросов к более раннему периоду. Иными словами,в 2023 году мы пожинаем плоды содеянного ранее, десять и более летназад. На Южном форуме в этом году мы провели анализ Резолюцийпрошедших форумов. Предлагаю вашему вниманию отрывокиз Резолюции II Форума Кредитных союзов Юга России от 24 сентября2013 года, в которой участники Форума обращаются к руководствуСлужбы Банка России по финансовым рынкам с просьбой о том, чтобы:«…продолжить совершенствование законодательной и нормативной базы, регулирующей деятельностькредитной кооперации, а также завершить формирование института государственного надзора,механизмов контроля и саморегулирования в тесном диалоге с участниками отрасли».

И далее по тексту «слезницы», как на Руси, участники Форума упрашивают своего Регулятора, чтобыонразработалдлянихНациональнуюпрограммуразвитиякредитнойкооперацииимикрофинансирования.Ну, что ж! Как говорится: «Мечты сбываются!» Мы хотели больше госнадзора? И мы его получили. Мы хотелинациональную программу развития от Банка России? Ну, да! Регулятор сформулировал для нас эту самуюконцепцию! Не так ли? А если кто-то из нас чем-то недоволен, то вопросы нужно задавать, в первую очередь,самим себе.Итогом принятых не нами решений стало то, что мы находимся не в своей, а в их колее. Мы – это кредитнаякооперация, которая остро нуждается в развитии. Они – это надзор и контроль в лице Регулятора и СРО.Цели у сторон - разные. У нас – развитие. У них – контроль. Происходит удивительная история. Вместо того,чтобы сосредоточиться на выработке процессов и механизмов, способствующих нашему РАЗВИТИЮ,мы обсуждаем стандарты и указания, спущенные нам сверху и уводящие нас к приоритетам контролирующихорганов. Чтотакого с нами должно было произойти, чтобымыоказались не в своей колее?Ия не против контроля.Но моё убеждение в том, что инструменты РАЗВИТИЯ не обязательно должны противоречить деятельностиконтролирующих органов, как и то, что контроль не должен мешать нашему развитию! У каждого из этихнаправлений свой инструментарий, свой механизм и своя идеология.
Я поздравляю всех моих Друзей и Коллег с наступающим новым 2024 годом и желаю всем намкаждыйбожий день стараться выдавливатьпо каплямиз себя раба, а в деле развития нашего общего дела– НАЙТИ СВОЮ КОЛЕЮ!
С Уважением, дежурный Главред «В курсе Гардарики» Вадим Мешков
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-Привет,менязовутСтепан.Яумныйкролик.Якомментируюважныесобытиявкооперацииидаюпрогнозы…Невсемзверушкамвнашемлесуэтонравится,нояничегонемогуссобойподелать.

СОБЫТИЯ В СЕКТОРЕ: топ 12

27 МАЯ - ДЕНЬ ПОБЕДЫНАД РОСТОВЩИЧЕСТВОМ!
27 мая при поддержке Лиги кредитных союзов состоялся первыйвсероссийский «Зелёный день кредитной кооперации». Сотрудникии пайщики из более 30 кредитных кооперативов из 20 регионовРоссии не брали и не давали деньги в рост, а высаживали молодыедеревья, кустарники и цветы, озеленяли парки, скверы и территориивозле своих офисов.

- Перед тем, как начатьулучшать мир три раза посмотрина собственный дом. Этупословицу мне рассказал одинкитайский панда.Так что всем, кто понимаетпо-нашему, по-китайски, я говорюим: «Ни хао!».

НАИГРАЛИСЬ?!
В этом году, в июне, «Карельский Берег» проводил эксперимент. На протяжениивсех дней Слёта шла деловая игра под названием «В поисках позитива!».Турслётчики строили кооперативы и отношения, создавали проектыи инфраструктуру. Кооперативы зарабатывали деньги и приносили социальнуюпользу своим пайщикам. Но главным мерилом благополучияи надёжности в кооперативах явился не рубль, а благодарность.
Чудные они, эти турслётчики…

- Вся наша жизнь,как один игровой день!Утром родился,а вечером умер.Ну разве это не позитив?

ОПЯТЬ В «МОЛОКО»?!
Банк России опубликовал Указание 6367-У,устанавливающее требования к КПК и СКПК, выдающимзаймы под МСК и ПЕРЕЧЕНЬ кооперативов, которые вправевыдавать такие займы. Вся эта эпопея была затеяна с однойцелью, а именно, вывести недобросовестных игроков с этогорынка навсегда. Что ж? Количество игроков сократили,добросовестным кооперативам «жизнь» усложнили.
А шума-то наделали! А цель-то достигнута? Или как в тойпословице: «Погнался как-то джигит за девушкой…и перегнал её.»

- Обожаю сцену из культового фильма«Берегись автомобиля». Диалог междумилиционером и главным героем:- А чего это ты от меня удирал?- Привычка. Ты догоняешь, я удираю.- И у меня привычка. Ты удираешь, я догоняю»Воттак и бегаем по кругу: то ли другот друга, а то ли друг за другом.Логика, наверное, в этом есть.А вот, здравый смысл, - вряд ли!
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ЮЖНЫЙФОРУМ НЕ ПОДВЁЛ…
С 12 по 14 сентября 2023 года в Анапе состоялся XII форумЮРАКС. Как всегда, участники не лукавили, а организаторыне потворствовали. Обсуждали «больные» темы, открытоголосовали и формулировали тезисы для Резолюции:1. реестровая модель не приемлема для кредитной кооперации;2. система стабилизации, наоборот, жизненно необходима;3. для кооперации важна система KPI, как совокупностьколичественных и качественных показателей, характеризующихсостояние кредитного кооператива и его уникальность.Основой для расчётов показателей должны стать активыкооператива, численность пайщиков и их благосостояние.

-Ну, всё. Теперь я умный.На ближайшем собрании моей СРОпопрошу руководство подготовитьплан развития с учётомпредложений для КРI, исходящихиз РезолюцииЮжного форума.Воттеперь заживём!

БАНК БАНКУ РОЗНЬ.
После Южного форума ЮРАКС открыл свой банк. Проектназывается БАНК ДОБРЫХ ДЕЛ. Со всей России кооператорыприсылают, а ЮРАКС рассказывает об оказанной помощичленами нашего сообщества, героям СВО и всем тем, кто в нейнуждается.

- Милосердие и доброта не бываетошибкой и всегда украшает.Делайте добрые делаи рассказывайте, чтобыдругие поступали также…

SOS! КРЕДИТНАЯ КООПЕРАЦИЯ В ОПАСНОСТИ!
Южный форум проголосовал против законопроекта о реестровоймодели. Инициаторы из 5 объединений: Ассоциации развитиякредитных кооперативов (АРКК), Гардарики, ЮРАКС, Ассоциациикредитных союзов Алтая и Хартии добросовестности КПК и СКПКРоссии подготовили ПЕТИЦИЮ с обращением АдминистрациюПрезидента о приостановке рассмотрения ГосударственнойДумой проекта Федерального закона № 232696–8 о внесенииизменений в Федеральный закон от 18 июля 2009 года № 190-ФЗ«О кредитной кооперации» в той части, которая направленана создание реестровой модели в кредитной кооперациии касается механизмов допуска и исключения из реестра.

Вспоминаю сказку про Маугли,в которой огромный удав Кааумел загипнотизировать!И только Маугли он не могпричинить вреда, потому чточеловек сильнее духом, чем животное!А может наша беда в том, что мыперестали мечтать стать такими,как Маугли?

СПАСЕНИЕ УТОПАЮЩИХ ДЕЛО РУК САМИХ УТОПАЮЩИХ!
Банкротства в кооперации идут. Пострадавших пайщиков всёбольше. А механизмов по предотвращению банкротств какне было, так и нет. Нам нужна система стабилизации. Концепцию,принципы и правила, механизм и меры поддержки собралисьобсуждать активисты из ЮРАКС, АРРКК, ГАРДАРИКИи ХАРТИИ. Нам нужна представительная рабочая группаи качественное продвижение в этом вопросе. Времениоткладывать судьбоносный для нашей кооперации вопрос –больше нет.

(Кролик поёт)
- Опять скрипит потёртоеседло…И ветер бередит былууую рану.Куда Вас, сударь, к чёртузанесло…Неужто Вам покой не по кармаааану…

Один за всех и все - за одного!(Голос за кадром: «Эй, кролик…бросай курить.»)
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АЛЕКСАНДР АЛЕКСАНДРОВИЧ ПОПАЛ В ДЕСЯТКУ!
23 октября 2023 года в стенах МГУ состоялась II научно-практическая конференция «Кредитная кооперация 2.0».Организатор – АРКК. Здесь традиционно обсуждают технологиии сервисы. С приветственным словом выступил деканэкономического факультета МГУ имени М. В. Ломоносова АузанАлександр Александрович. Ключевой тезис из его выступления:«Кредитную кооперацию спасёт саморегулирование!»

- Вот это да!По мнению декана МГУ, спасениекредитной кооперации -в развитии саморегулирования.А Регулятор, наоборот,предлагает ввести лицензирование…Интересно, а что думаюткооператоры?

НАУМИР РУЛИТ?!
С 29 ноября по 1 декабря 2023 года в Санкт-Петербургепроходила XXII национальная конференция НАУМИР.Как правило, на это мероприятие съезжаются представителиЦентробанка и «лучшие умы» микрофинансовой отрасли.Приезжают туда и коллеги из кредитной кооперации. В этом годуобсуждали будущую реестровую модель, проблематику займовпод МСК и другое.

- Авторитетное мероприятие, мм-да… дорогое.Не какой-нибудь там «китайский ширпотреб.»Так что всем, кто не понимаетпо-нашему, по-китайски,я говорю им: «Hello!»

ВНИМАНИЕ, НОВАЯ КНИГА ПО ИСТОРИИ КРЕДИТНОЙКООПЕРАЦИИ!
В планах у АРКК, в начале 2024 года – выход Книги по историикредитной кооперации в России. Автором проекта выступилСергей Кисин, российский историк, писатель и сценарист. Книгапредставляет собой очерки, охватывающие 150 летнюю историюкредитной кооперации. В неё вошли материалы, интервьюруководителей современной российской кредитной кооперации,в том числе представителей Гардарики иЮРАКС.

– А я так думаю, что чем большеисторий про нас, тем лучше всемнам. Мой рекспект авторам идеии самой книге!Надо Михалкову позвонить.Пусть фильм про нас сделает…

Я ТЕБЯ ОТБЛАГОДАРЮ! А ТЫМЕНЯ? – А Я ПРОМОЛЧУ…
29 декабря на Конференции НАУМИР Ассоциация "Гардарика"анонсировала социальную технологию КоМета (КооперативнаяМетавселенная), основанную на положительных цифровыхоткликах членов сообществ на поступки, поведениеили отношения друг друга. Таким образом будет формироватьсяцифровая модель коммуникативного пространства, проявляющаяразличные ценностные характеристики участниковкооперативных отношений. По сути, будет оцифровансоциальный капитал и наглядно представлено, какимавторитетом пользуется каждый участник и что он ценит в своихколлегах и друзьях.

–КоМета – это мелофон.Потому что он выявляет мыслитвоих коллег о том, что ониценят в тебе. Это инструментпризнания заслуг. Этакийполиграф со знаком плюс, детекторправды.Вот это KPI так KPI!

У ГАРДАРИКИ с KPI – ВСЕ «ОК»!
С 04 ноября по 05 ноября в Завидово проходила конференция«Coop-Days 2023». Одна из тем - «Кооперацияи самоуправление». Юрий Мариничев, член Совета Ассоциациикредитных союзов «Гардарика» выступил с докладом«Построение инфраструктуры поддержки кредитныхкооперативов на примере ассоциации Гардарика». А что,собственно, такое ассоциация Гардарика? Во-первых,это ассоциация. А также, это - ЦОКС (центр обслуживаниякредитных кооперативов), КПК-2 «МРК», Турслёт «КарельскийБерег», Клевер Фонд, Лига, КоМета и другие различные проектыи сотрудничества без образования ЮЛ, такие как Хартиядобросовестных КПК и СКПК, Дискуссионный клуб Д&K и т. д.

(В последние годы всё чаще мнене даёт покоя один вопрос:«Что нас держит в кооперации?»Если бы можно было провестиопрос и предложить дваварианта ответа:1. Страх потерять (зарплату, свободу,место)2. Желание созидать (связи, доходы,отношения)А вы бы как ответили?
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Участники XIV Международного Слёта «Карельский Берег – 2023»

XIVМеждународныйСлёткредитных союзов «КарельскийБерег - 2023»
«В поисках позитива»

-------------- НАТАЛЬЯ ТИМОХИНА,ДИРЕКТОР СЛЁТА«КАРЕЛЬСКИЙ БЕРЕГ»

В этом году кооперативное лето прошло на КарельскомБерегу в Ленинградской области.Впервые за долгое время на Cлёт приехало такоебольшое количество участников из разных городовРоссии: Салават, Мелеуз, Чита, Краснодар, Елец,Волгоград, Нижний Новгород, Тимашевск,Петрозаводск, Вологда и область, Архангельск, Санкт –Петербург и Москва…Как же здорово, что столько кооператоров приехалона Берег, ведь нам надо было многое обсудитьи сделать. Возможно, все так дружно слетелись, потомучто девизом Слёта в этом году стала фраза «В поискахпозитива», а именно его нам сегодня и не хватает.И, забегая немножко вперёд, мы, кстати говоря, егонашли…

Впервые за все годыСлёта мы провели учебную часть в новомформате - формате многодневного тренинга, о чём и хотимповедать читателю в этом выпуске. А кому интереснопрочитать всю статью о Слёте - 2023, просим заглянуть на сайтКарельского Берега >>>
.... Ну а со второго дня Слёта началась деловая программа.Деловая – то деловая, однако, наполовину вшутку, наполовинувсерьёз. Почему так? Потому что мы играли в деловую игрудлиною в 5 дней. Юрий Борисович Мариничев, ВадимВасильевич Мешков и Юрий Степанович Гамеров – нашПрограммный комитет - полгода готовили правила, печатали«ресурсы», придумывали роли для турслётчиков – вотпо такому сценарию мы и двигались: создавали кооперативыпо принципу общности интересов, где каждый пайщик знаетпочему он пришёл в кооператив, и что он самдаёт кооперативу.Кооперативы взаимодействовали друг с другом, преодолевалисложности регулирования и надзора, создавалистабилизационную систему и объединялись в ассоциацию,страховали свою деятельность, сделали фильм о кооперации,учредили социальный центр в городе инвестиционныйкооператив помогал жителям с жильём, туристическийкооператив объединил пайщиков – любителейпутешествовать….Фермерские хозяйства продавали клубникуи овощи, социальный центр создавалтворческие мастерские для родителейс детьми, организовали экологический патруль,занятия по женским практикам, то и делопрокурор приходил с предписаниями, мэрважничал, но реально помогать не хотел,олигарх плёл свою паутину, жёлтая пресса какмогла выкручивалась )))

Было очень весело, трудно, по-дружески тепло,жутко интересно – мне кажется каждый открылдля себя столько нового, инсайтыподстерегали на каждомшагу! Остаётся толькосказать всем и каждому: «Спасибо за мощнуюпрокачку!».

Полный текст статьи читайте здесь: >>>

Стр. 6

https://interslet.jimdofree.com/2023/07/09/%D0%B4%D0%B2%D0%B0%D0%B6%D0%B4%D1%8B-%D0%B2-%D0%B3%D0%BE%D0%B4-%D0%BB%D0%B5%D1%82%D0%B0-%D0%BD%D0%B5-%D0%B1%D1%8B%D0%B2%D0%B0%D0%B5%D1%82/
https://interslet.jimdofree.com/2023/07/09/%D0%B4%D0%B2%D0%B0%D0%B6%D0%B4%D1%8B-%D0%B2-%D0%B3%D0%BE%D0%B4-%D0%BB%D0%B5%D1%82%D0%B0-%D0%BD%D0%B5-%D0%B1%D1%8B%D0%B2%D0%B0%D0%B5%D1%82/


Жили-были В курсе ГардарикиДекабрь 2023

Встреча удалась! Участники XII Южного форумаИтоги XIIфорумаЮРАКС:
фото и опросы участников во время сессий

-------------- ВАДИМ МЕШКОВ

Звёзды сошлись!Алейников Сергей Александрович, КПК «Альтернатива», Камышин;Храпунова Алла Владимировна, вице-президент НАУМИР;Шикин Владимир Викторович, НБКИ, г.Москва

Хартия и Банк России. Цели схожие. Методыразные.Олейник Виктория Александровна, Южное ГУ Банка России,г. Краснодар
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Лидеру всегда есть, что сказать!Морозов Андрей Валерьевич, СРО «Выбор»,г. Москва;Емец Владимир Александрович, ЮРАКС,г.Ростов-на-Дону

Женщины, а не мужчины спасаютэтот кооперативный мир.Тихонова Ирина Сергеевна, ЮРАКС,г.Ростов-на-Дону

Наша Наташа! (мнениеЮРАКС)Тимохина Наталья Николаевна, Ассоциациякредитных союзов Гардарика,г. Санкт-Петербург

Хартийцы в думках!Алейников Сергей Александрович,КПК «Альтернатива», г. КамышинВолгоградская область;Харенко Николай Николаевич,КПК «Финансюг», г. Ростов-на-Дону

Архангельск, Самара, Саратов…Южныйфорумобъединяет!Калинин Алексей Николаевич, СКПК «Стимул» г. Вельск,Архангельская область;Калинина Елена Павловна СКПК «Стимул»,г. Вельск, Архангельская область
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Елена Прекрасная из Липецкой области.У каждого объединения есть своя сказка!Елецких Елена Витальевна,СКПК второго уровня «Победа», г. Елец, Липецкаяобласть
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В Питере – пить!В Анапе – загорать!ДёминаЮлия Николаевна, КПК «Светлана»,Санкт-Петербург;Лурсманашвили Елена Владимировна,КПК второго уровня «МежрегиональнаяРезервная Касса», г. Санкт-Петербург

Главное не сдаваться.Только вперед!Норов Александр Владимирович,СРО «НОКК»,г. Камышин Волгоградская область

Работа не отпускает.Савинов Максим Михайлович,КПК «Столичная СберегательнаяКомпания», г. Москва

О, море, море…Медведев Алексей Васильевич, СКПК «Прометей»,ст. Нехаевская, Волгоградская область;Шалогурова Марина Николаевна, КПК «Альтернатива»,г. Камышин Волгоградская область; Абдуллаева ТатьянаМихайловна, СПКК «Доверие», с. Бакуры, Саратовскаяобласть

В человеке всё должно быть прекрасно: и лицо,и одежда, и душа, и мысли...(А. П. Чехов)Харенко Николай Николаевич, КПК «Финансюг»г. Ростов-на-Дону;Мурашева Алла Александровна, КПК «Финансюг»г. Ростов-на-Дону;Емец Владимир Александрович, КПК «Свой дом»г. Азов, Ростовская область;Дерягина Ирина Андреевна, КПК «АС Финанс»,г. Барнаул, Алтайский край
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АРКК +ЮРАКС = НОВЫЕПРОЕКТЫШумято Станислав Феликсович,Ассоциация развития кредитной кооперацииг. Калуга

«Байтеновский час» – знаккачества и брэндЮжного форума!Байтенова Анна Ароновна, адвокат,г. Москва

Всё ему ни так!Мешков Вадим Васильевич, ЮРАКС,г.Ростов-на-Дону

У дружбы пика не бывает! Эверест forever!Амеличев Виктор Петрович, ООО «Эверест плюс», г. Юрга,Коротков ЕвгенийЮрьевич, финансовый директорООО «Эверест», г.Юрга, Кемеровская область

В малине!Зимин Владимир Иванович СРО «Выбор» и его подопечныеиз СКПК Липецкой области

Скоро вечер. Скоро море!Черниченко Владимир Иванович, СКПК «Доверие» с. Старая Полтавка,Волгоградская область;Зуб Сергей Владимирович, КПК «Доверие»г. Камышин, Волгоградская область;Серебрякова Наталья Викторовна, КПК «Корвет» г. Волгоград;Резанова Анна Николаевна, КПК «Корвет» г. Волгоград;Калмыкова Елена Васильевна, КПК «Поволжье»г. Михайловка, Волгоградская область;Донецкова Наталья Васильевна, СКПК «Михайловский»г. Михайловка, Волгоградская область;Рузанова Ольга Николаевна СКПК «Даниловский»,рп Даниловка, Волгоградская область

Деловой завтрак. Что день грядущий нам готовит?Дорогу осилит идущий...Тема: «Хартия – за ипотеку! Развиваемся вместе.»Ведущий сессии: Алейников Сергей Александрович,председатель совета ХартииСоведущая сессии: Тихонова Ирина Сергеевна,исполнительный директор Хартии
Стр. 10
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Итоги XIIфорумаЮРАКС:ВЫДЕРЖКИИЗ РЕЗОЛЮЦИИ:

► 1. Обращение к участникам рынка.
1.1. … организовать работу рабочей группыпо системе стабилизации и направить приглашениена участие в работе представителямот обязательных, добровольных и профильныхобъединений КПК и СКПК; от кредитныхкооперативов второго уровня; МГУ; Банка России;коллег из кредитных кооперативов, прошедшихпроцедуру принудительной ликвидации(банкротства) и др.;1.2. разработать систему количественныхи качественных показателей, характеризующихсостояние кредитного кооператива и секторовкредитной кооперации для целей формированиябудущих планов развития. … создать рабочуюгруппу ...1.3. Поддержать проекты АРКК по подготовкеи изданию книги, посвященной истории развитиякредитной кооперации в России…

►2. Обращение в Лигу кредитных союзов.
2.1. … отозвать свои предложения по внесениюизменений в №190-ФЗ «О кредитнойкооперации»,…иоставить п. 3.2 статьи 3 настоящегозаконав действующей редакции, а именно: «Уставомкредитного кооператива могут устанавливатьсяправо и порядок приема в члены кредитногокооператива (пайщики) физических лиц,не соответствующих территориальному,профессиональному и (или) социальному принципамобъединения членов кредитного кооператива(пайщиков), а также право членства в кредитномкооперативе лиц, утративших соответствиетерриториальному, профессиональному и (или)социальному принципам объединения членовкредитного кооператива (пайщиков). Число такихчленов кредитного кооператива (пайщиков)не должно превышать наименьшее из значений:10 процентов от суммарного числа членовкредитного кооператива (пайщиков) или одна тысячачленов кредитного кооператива (пайщиков)»;2.2. организовать работу по созданию понятного,прозрачного, репрезентативного механизма сбора,учета и консолидации мнений всех участников рынкаи привлечь к работе представителей и специалистовнезависимо от их членства в том или иномдобровольном (обязательном) объединении.
►3. Обращение к членам и руководствусаморегулируемых организаций (СРО).
3.1. Учесть предложения от участников XI форумаЮРАКС, изложенные в Резолюции от 15 сентября2022 года по внесению изменений и дополненийв действующие Базовые стандарты;3.2. внести изменения в Уставы СРО в частипринятия решений по внесению измененийи дополнений в Базовые Стандарты. В частности,существенные изменения должны осуществлятьсяна основании решений Общего собрания членовСРО;

3.3. разработать предложения с целью внесенияизменений в законодательство, касающихся объединенийкомпенсационных фондов СРО под единымуправлением…
►4. Обращение к Банку России.
4.1. Отложить решение вопроса по внесению измененийв 190-ФЗ (проект Федерального закона № 232696–8о внесении изменений в Федеральный закон от 18 июля2009 года № 190-ФЗ «О кредитной кооперации») с цельюввода системыдопуска до того, как в кредитной кооперациизаработает система стабилизации;4.2. пересмотреть содержание отдельных пунктовУказания от 22 февраля 2023 г. № 6367-У«Об установлении требований к кредитнымпотребительским кооперативам и сельскохозяйственнымкредитным потребительским кооперативам дляпредоставления займов в целях применения пункта3 части 7 статьи 10 Федерального закона от 29.12.2006№ 256-ФЗ «О дополнительных мерах государственнойподдержки семей, имеющих детей»…
►5. Обратиться в Государственную Думу РФ:
5.1. Отложить принятие законопроекта по внесениюизменений в 190-ФЗ (проект Федерального закона№ 232696–8 о внесении изменений в Федеральный законот 18 июля 2009 года № 190-ФЗ «О кредитнойкооперации») с целью ввода системы допуска (реестроваямодель) до того, как в кредитной кооперации заработаетсистема стабилизации.5.2. Просим подготовить законопроект:5.2.1.… разрешить кредитным кооперативамв заданных соотношениях или пределах своейдеятельности оказывать базовые услуги не членамкооператива;5.2.2. о снятии ограничений, … в части осуществленияопераций кредитными кооперативами с ценнымибумагами из ломбардного списка Банка России;5.2.3. о внесении изменений в №190-ФЗ «О кредитнойкооперации (ст. 21 п. 4)., согласно которым проведениезаседания правления кредитного кооперативаправомочно, если на нем присутствует более половиныколичества членов правления…;5.2.4. о внесении изменений в №223-ФЗ«О саморегулируемых организациях в сферефинансового рынка», направленных на объединениекомпенсационных фондов СРО в сфере финансовогорынка, объединяющих КПК под единым управлением...
► 6. Обращение в Правительство РФ.
6.1. Просим сохранить и расширить возможность участиякредитных кооперативов в государственных программах,а также в ипотечных программах поддержки семей, в томчисле программах льготного кредитования.
Направить настоящую резолюцию Президенту РФ,саморегулируемым организациям КПК и СКПК,национальным и межрегиональным объединениямкредитных кооперативов, в Банк России,в Государственную Думу РФ, в Комитет ГосударственнойДумы по финансовому рынку.

Ссылка на Резолюцию XI Форума >>>
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Участники семинара "Сессия по стратегическому развитию кооперативной инфраструктуры»

Гардарика отметила Дни кредитнойкооперации
Выездноемероприятие для членов Гардарики
В этом году мы воспользовались замечательнойвозможностью собраться с коллегами и приурочить нашувстречу к празднованию Дней кредитной кооперации.
Все 3 днямыбыли погружены в атмосферу коллективнойработы. Для нас это был "мини Слёт" - днём мыплодотворно работали, а вечером готовили шашлыкии пели песни под гитару.
На семинаре "Сессия по стратегическому развитиюкооперативной инфраструктуры» мы построили SWOT:обсудили наши возможности, сильные и слабые стороны,рассмотрели угрозы, определили проблемное полеи наметили пути их решения.

Гардарика - это целая инфраструктура:
- Кооператив 2 уровня "Межрегиональная резервнаякасса"- ЦОКС (Центр обслуживания кредитных союзов)- Клевер Фонд- Слёт "Карельский Берег"
А главное - это наши члены, самые важные и любимые, -кооперативы из г. Мурманск, г. Санкт-Петербург иЛенинградской области, г. Нижний-Новгород, г. Чита.

В последний день, подведя итоги проделанной нами работыи ещё раз зафиксировав намеченные действия,мы отправились на экскурсию "На Кексгольмскомнаправлении", посвящённую событиям советско-финляндской войны.

15 – 19 октября мы отмечали Дни кредитной кооперации.15 октября – День российской кредитной кооперации,а 19 –го Международный день кредитных союзов.

День российской кредитной кооперации ещё молодойпраздник, кредитные кооперативы России учредили егов 2015 году, но мы стремимся укреплять и сохранять нашитрадиции, традиции кредитной кооперации, традиции всехпричастных к этому празднику - сотрудников, пайщикови волонтёров.
Международному дню кредитных союзов – уже 75!Желаем нашему движению кредитной кооперации укреплятьсвои позиции и работать на благо наших пайщиков.
Успехов, удачи и крепкого здоровья!
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Перед Национальной Конференциейпо микрофинансированию НАУМИР традиционнопроводит Всероссийский конкурс социально значимыхпроектов в сфере микрофинансирования. В этом годубыл проведён уже VI конкурс.Награждение лауреатов Премии состоялось 30 ноября2023 года во время торжественного ужина в рамках XXIIНациональной конференции по микрофинансированиюи финансовой доступности «Микрофинансированиев новой архитектуре финансового рынка».

VIВСЕРОССИЙСКИЙКОНКУРС СОЦИАЛЬНОЗНАЧИМЫХПРОЕКТОВМФИ
СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ СПЛАЧИВАЮТ ЛЮДЕЙ И ПОКАЗЫВАЮТ, ЧТОКАЖДЫЙ НЕСЁТ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ТО, ЧТО ПРОИСХОДИТ ВОКРУГ.

----------- ЕКАТЕРИНАКОРСУНСКАЯЗаместитель исполнительного директорАссоциации «Гардарика»,директор «Клевер Фонда»

В этом году круг участников был расширен – заявкиподали не только Фонды и МФО, но и КПК, СКПКи их объединение (Лига кредитных союзов). Всегоучастниками стали 14 организаций с 18 проектами,поданными в пяти основных и трёх специальныхноминациях. Наряду с актуальными вопросамидеятельности микрофинансовых институтов,рассматриваемыми на конференции, было выделеноместо и для обзора социальной деятельностии презентаций победителей конкурса.
Представляем победителей по номинациям
Номинация «Лучший проект финансовогопросвещения в сфере микрофинансирования»Победитель КПК Сибирский капитал, г. ТюменьПроект «Финансовая грамотность»Победитель КПКГ «Югра-Финанс», Ханты-Мансийскийавтономный округ-Югра, г.НяганьПроект "Как уберечь себя и близких от финансовогомошенничества"

Номинация «Лучший благотворительный проектв сфере микрофинансирования»Победитель ООО микрофинансовая компания«Саммит», г. МоскваПроект «Хакатон SummIT Challenge»
Победитель Молодежный сельскохозяйственныйкредитный потребительский кооператив«ЛавИнвест», Липецкая область, Елецкий район,д. Казинка

Проект «Поддержка Штаба по оказанию помощи населению изащитникам ДНР и ЛНР, переселенцев Донбасса,мобилизованных граждан и их семей»
Номинация «Лучший экологический проект в сферемикрофинансирования»Победитель - Национальный союз кредитныхпотребительских кооперативов и их объединений «Лигакредитных союзов»Всероссийский проект «Зелёный день кредитной кооперации»
Номинация «Лучший проект микрофинансового институтадля льготных категорий физических лиц и наиболееуязвимых групп населения»Победитель - Микрокредитная компания Ростовскиймуниципальный фонд поддержки предпринимательстваПроект «Комплексная программа поддержки малоимущихграждан, желающих организовать собственное дело»Победитель - Фонд по содействию кредитованиюсубъектов малого и среднего предпринимательстваРеспублики Карелия (микрокредитная компания)Проект «Льготное финансирование социального проекта –создание современного гериатрического центра»
Номинация «Лучший проект микрофинансового институтав сфере повышения финансовой доступности»Победитель - Унитарная некоммерческая организация -микрокредитная компания "Фонд микрофинансированиясубъектов малого и среднего предпринимательстваКраснодарского края»Проект "Школа молодого предпринимателя. Бизнес молодых"
Спецноминация «Лучший медийный проект финансовогопросвещения в сфере микрофинансирования»Победитель - Микрофинансовая компания «Лайм-Займ»Проект «Серия материалов по финансовой грамотностив российских СМИ»
Спецноминация «Лучшая история поддержкифизическоголица — клиента МФИ» Победитель - Микрокредитнаякомпания Фонд развития предпринимательстваВоронежской областиПроект «Поддержка социального бизнеса – детского бассейна«Три кита»
Спецноминация «Лучший ИТ-проект в сфере развитияфинансовой грамотности и финансовой доступности»Победитель -Общество с ограниченной ответственностьюМикрокредитная Компания "Агроинтегратор"Проект «Электронное приложение «Агроинтегратор: системадля планирования ведения хозяйственной деятельностисельхозпроизводителей»
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Жили- были В Курсе Гардари киДекабрь 2023

Для чего организации участвуют в таком конкурсе?
Для того, чтобы поделиться своим опытом, чтобырассказать коллегам о своих добрых делах и побудитьих и вести такую деятельность, и не стесняясьрассказывать о ней. Потому что в конце концов не всёв нашей жизни про деньги.
Наши участники в заявках представили свои проектыи рассказали, как важна для них социальноориентированная деятельность, как чувствуют они своюответственность перед своим сообществом и как людивокруг нас ценят добрые дела, сами становятся добрееи от этого сильнее во всех смыслах. Вот несколькофрагментов:

«Поддержка начинающих … бизнес-проектовс социальной миссией всегда несёт серьезныеэкономические риски, это связано, в первую очередь,с малой и сложно прогнозируемой рентабельностьюпредприятий, которые видят цель своейдеятельности в решении социальной проблемы,а не в извлечении прибыли. Однако руководствои учредители Фонда принимают решенияо поддержании социального предпринимательства,когда необходимость такой инициативы субъектаМСП оценивается как представляющая особуюважность для развития региона.»
«Да воздастся каждому по делам его»… Это про всех:про людей, про организации… Участвуя в социальныхпроектах, каждая организация заявляето себе на своейтерритории. Кредитные кооперативы показываютсвоим землякам, что им не безразличен дом, в которомони живут. Социальные проекты сплачивают людейи показывают, что каждый несёт ответственностьза то, что происходит вокруг. Людей привлекаетвовлеченность в такие проекты. Люди это ценят.»
«… наш интерес - имидж отрасли (а его формироватьможно только совокупными усилиями самихучастников)»
«Наш КПК стремится создать позитивное социальноевлияние, увеличить уровень финансовой грамотностинаселения и улучшить качество жизни людей.»
«Зачастую молодые люди стараются покинуть свойдом в поисках лучшего, но мы хотим, чтобы кредитнаясельскохозяйственная кооперация цвела и развиваласьна родной земле с привлечением молодежив деятельности кооператива.»
«Социальная ответственность компании—это важнейшая часть современного бизнеса.»

От души поздравляем всех победителейс заслуженными наградами,а особенно представителей роднойкредитной кооперации, для которых дебютоказался очень удачным!
В заключение фрагмент заявки Лигикредитных союзов:«Кооперативы выступают локомотивамидобрых дел для всех.У кредитных кооперативови кредитной кооперации в целомформируется положительный имидж,у людей - больше доверияк кредитным кооперативам.»

Давайте делать ДОБРЫЕ ДЕЛА,рассказывать о ДОБРЫХ ДЕЛАХ,вовлекать всех вокругв ДОБРЫЕ ДЕЛА.

Куратор конкурсаЕкатерина Корсунская
Презентация по Итогам конкурса >>>
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«Конференция «Coop-Days
2023» была посвящена двумключевым темам:
- кооперации и самоуправлению
- информационным технологиями безопасности.

ЮрийМариничев представил ассоциацию «Гардарика»,выступив с докладом «Построение инфраструктурыподдержки кредитных кооперативов на примереассоциации Гардарика»

Организаторы выбралисмешанную тематикуконференции не просто так.Они посчитали, чтов областях, связанныхс высокими технологиями,инновациями, информати-зацией, на первый планвыходит способностьсотрудников компаний«включиться» в процесс.
А это включениеневозможно без внедрениясоответствующей управлен-ческой модели, в основекоторой практики само-управления, усиленияинтеллекта, коллективногопринятия решений и полу-чения сотрудниками долив компании или её доходах.
Иначе говоря – безпревращения работниковиз объектов управленческихвоздействий в субъектови соучастников деятель-ности предприятия, а самогопредприятия – из класси-ческой частной компаниив сообщество, котороенацелено не толькона максимизацию прибылии бизнес-цели, но и на ростблагополучия людей, рабо-тающих в ней.
Является ли такая модельутопией или отработаннойуправленческой техноло-гией?
Куда может привести насмасштабирование такихпрактик, и в чём полезностьглобальных целей и страте-гирования?
Что нового происходитв области информационныхтехнологий и безопасности,и какие вызовыи проблемы открываютсянам?
Эти и многие другиевопросы были рассмотреныв докладах участников.
Конференция былаинтересна как отраслевымспециалистам, так и людям,интересующимся и практику-ющим в своей деятельностипрактики самоуправленияи кооперации.

radcop.online

Конференция
«Coop-Days 2023»
04-05 ноября

----------- ЮРИЙ

МАРИНИЧЕВ
член Совета Ассоциации "Гардарика"партнёр программы "3Д Коммуникации"

Первый день Coop-Days был посвящёнтеоретическим и прикладным вопросамкооперации и самоуправления.Разговор был о рисках и недостаткахэтих моделей, о том, как их можноулучшить и масштабировать. Практикиподелились опытом развития своихпроектов, а теоретики рассказалио перспективах масштабированияи сверхзадачах, стоящих передкооперативным движением.Был затронут широкий круг тем - от вне-дрения чартаевской моделина предприятии с целью включенияответственности сотрудников за ре-зультат до развития кооперативнойэкономики и экосистемы.
Из нашего доклада можно
– узнать об опыте ассоциацииГардарика в создании инфраструктурыдля кооперативов, основаннойна принципе «Всё работает на всё»,

– услышать про основныефункции ассоциации Гардарикаи получить ответ на интересующиймногих кооператоров вопрос: «А что намдаст ассоциация, если мы в неёвступим»?;

– понять критерии успехаГардарики и её инфраструктурв отдельности;
– разобраться в спецификеработы каждой инфраструктурыассоциации и её значимости длякооператива в отдельности.

Информация о конференции,видеозаписи и презентации >>>
Видео запись доклада Гардарики >>>Презентация >>>

gardarikacu.ru
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1 Подробнее об этих моделях можно узнать из работ П.В. Турчина, посвященных клиодинамике:https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D1%83%D1%80%D1%87%D0%B8%D0%BD,_%D0%9F%D1%91%D1%82%D1%80_%D0%92%D0%B0%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D1%82%D0%B8%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%B8%D1%87
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Рустам Гусейнов, председательпроизводственного кооператива «РАД КОП»

Одной из «вечных» проблем в истории человечестваявляется проблема собственности и неравенствалюдей в принятии решений. Ещё классики античности:Платон и Аристотель рефлексировали возможностисоздания идеального общества и рассматривалидинамику развития государства, которое проходитчерез разные стадии жизненного цикла. Колеблетсямежду народной охлократией и жесткой диктатурой олигархов-царей .

ЛИЧНЫЙБЛОГ
О коллективныхформах собственности, производственнойкооперации и рабочем самоуправлении

-------------- РУСТАМ ГУСЕЙНОВпредседательпроизводственного кооператива«РАД КОП»

Потом были известные опыты христианских коммуни монастырских обителей. Городское самоуправлениеторговых городов и средневековые гильдии. И эта частьевропейской истории увенчалась появлением первыхсистемтаизированных идей освобождения трудав начале нового времени. Эти идеи вполне оформилиськ середине 19 века, и образовали некий идеалсамоуправления и кооперации, выраженный в работахтаких разных мыслителей как Оуэн, Прудон, Маркс,Милль, Чернышевский, не говоря о более позднихработах в духе Кропоткина и других анархистов.Эти идеалы, дополненные исследованиямиантропологов и этнографов, изучавших обществана родоплеменной или общинной стадии организации,и скорректированные достижениями социологови психологов в 20 веке, позволили посмотретьна человека и социальную группу как на динамическиразвивающуюся функцию, поведение которой гораздоболее сложно, чем примитивные модели,утверждающие примат какого-то одного фактора илиоснования. И здесь и консерваторы, и авангардистыодинаково неправы.Будь то консервативный взгляд на проблему, с позиции«первородства предпринимателей/аристократов/царей-философов, которым должны подчиниться низшиелюди»; или авангардная установка на «необходимостьнемедленного разрушения до основаниянесправедливого старого мира, чтобы завтра людисамоуправились и построили утопию» - упрощениеприводит к неверной интерпретации мираи бездействию, или опасному и вредному действию.С точки зрения автора огромный пласт социальнойпрактики последних 150 лет:- от ранних попыток внедрения рабочегосамоуправления в ленинский период СССР до моделейрыночного социализма в Югославии;

- от популярных историй развития кооперативныхпредприятий в духе испанского Мондрагона до попытоксоздания массовых движений на базе идейсамоуправления и кооперации Святославом Федоровымв Российской Федерации;- от разложения демократических институтови олигархизации западных стран, до текущей социально-экономической ситуации сложившейсяв современном мире в целом.Должен убедить нас в двух ключевых тезисах:- самоуправление и рост субъектности людей на базеразвития их творческого и интеллектуального потенциалажелателен, когда сопровождается интеграцией этих людейв общественные институты, нацеленныена развитие общества и конструктивное балансированиеинтересов его субъектов1 (в противном случае у насвозникают «лишние люди», которые устраиваютреволюции; но без накопления человеческого капиталаи развития субъектности оказывается невозможенпрогресс, а в законсервированной системе накапливаютсяошибки и отсталость, которые точно также приводятк кризису и социальной катастрофе), и этот ростсубъектности не является мифом, а хорошо описан какв отечественной (например, педагогические методыМакаренко-Иванова и концепция личности Олега Лишина),так и в зарубежной (например, концепция Bildungи её воплощение в книге Nordic Secrethttps://www.nordicsecret.org/ );- с учётом хорошо осознаваемых и описанных проблем,связанных с дефицитом ресурсов, ростом международнойнапряженности, демографическим переходом,экологическим кризисом, развитием средствавтоматизации на базе робототехники и искусственногоинтеллекта, другими глобальными рисками,мы (человечество) заинтересованы в «поумнении» людейи их переходу в состояние «творческой личности» (как еёпонимал Г.С. Альтшуллер в рамках жизненной стратегиитворческой личности), материально-гедонистическиепотребности которой снижены, а духовно-интеллектуальные, наоборот, значительно усилены,что позволяет такому человеку в эпоху компьютерови интернет значительно повысить личную продуктивностьи общественную производительность труда.
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2 В духе моделей Э. Джекса и «Requisite organization», подробнее как это работает можно изучить тут: https://www.ecopsy.ru/insights/chelovek-na-svoem-meste/ .

А на том берегу В к у р с е Г а р д а р и к иД е к а б р ь 2 0 2 3

И с этой точки зрения производственный кооператив,как форма организации коллективного труда наемныхработников, объединившихся в собственноепредприятие, где их труд из отчуждаемой капиталомфункции превращается в частичку общего дела,которым они владеют и управляют сообща, может бытьтой формой предприятия, которое помимо чистобизнесовых функций, сознательно решает важнуюзадачу – социализации и воспитания (самовоспитания)Человека. Включения личности в такую организацию,которая помимо чисто бизнес-функций, играет рольсообщества и среды формирования «нового человека»и «новых отношений». И хотя такое предприятиебезусловно оказывается встроено в существующуюсреду, а значит не снимает ни проблемынеэквивалентного обмена, ни волатильность ценна товары и услуги (а значит риски кризисов остаются),ни стратификацию людей по уровню интеллекта 2,ни необходимости нахождения эффективной бизнесмодели с возможностью привлечения инвестицийв фонды предприятия и повышениякапиталовооруженности, ни многие другие вопросы,оно оказывается более прогрессивно и самим своимсуществованием и дизайном как бы приоткрываетзавесу в будущее, в котором идеальное обществои новый человек из прекраснодушного мифапревращается в данность, безусловно болееприземленную и прагматичную, чем то было описанов книжках, но от того не менее удивительную.

Какие же факторы и условия работают на появлениевозможности такой организации?
Во-первых, это возникновение отраслей, пока ещёнедостаточно стандартизованных и не требующихзначительных первоначальных инвестиций для стартабизнеса (например, ИТ или информационнаябезопасность).
Во-вторых, это достаточно квалифицированный труд,в котором в том или ином виде уже сейчас существуютотношения взаимных оценок сотрудниками друг друга,и практики выработки коллективных решенийо распределении задач, подходах к их решению,выплатах вознаграждения (например, Agile разработкаили практика «Компас» В.Г. Водянова).
В-третьих, продуманная структура управления,в которой вертикальная компонента (выполняющаяроль ЕИО а-ля генеральный директор и топ-менеджмент), оказывается уравновешена и дополненагоризонтальной (выполняющий роль коллективногосубъекта, волеизъявителя и законодателя,заказывающего работу вертикальной компоненты).

В-четвёртых, возможность хорошей стандартизациии создания ясных описаний технологических процессовпредприятия, с включением в них система выработкии фиксации решений и соглашений, которые становятсязаконом для всех, пока не будут изменены в рамках,установленных трудовым коллективом процедур.
В-пятых, цифровая платформа, позволяющая большимгруппам, в рамках коллективов из десяток и сотен человек,фиксировать соответствующие решения, учитыватьзаслуги друг друга, и в целом создавать «цифровыедвойники» предприятий, обеспечивающих четкоепонимание его процессов даже самыми «глупыми»участниками производства (что также является частьюпроцесса воспитания и самовоспитания Человека черездеятельность, что хорошо показывают многочисленныеподобные эксперименты от Компаса и истории КалинискойАЭС, до современных реализаций в духе «3Д Доверия»Ю.Б. Мариничева).
Что же может помешать подобному форматуорганизации? Главная сложность заключается…в сложности практической реализации устойчивойи масштабируемой конструкции самоуправляемойкомпании в формате производственного кооператива.
Рассмотрим пример. Органическая жизнь существуетболее миллиарда лет, но большую часть этого срока онасуществовала в примитивных формах. И это происходилобез всякого заговора, без злого социального умысла,но потому, что объективные условия, делающиевозможным самоорганизацию органики в более сложныеформы, не созрели.Так происходит и с нашей «вечной» проблемой: покав одной точки не соединятся способные и подготовленныелюди, назревшие социально-экономическиеобстоятельства и рабочие технологии реализации –синтеза новой, более сложной формы не случится.
Но узнать «а можно ли это сделать уже сейчас»мы не сможем без практики, потому что теория безпрактики мертва. Вот мы в «РАД КОП» и ставимсоциальный эксперимент над собой, исследуя формыи содержание кооперации и самоуправления под эгидойпроизводственной кооперации.
А если вы хотите присоединиться или поддержать нашэксперимент, или вам интересно познакомиться с нашимопытом – пишите по адресу, указанному в QR-кодев подписи к данному материалу.

https://boosty.to/surmatmg
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Близится Новый Год! Пора подарков, радости и чуда. В эти дни хочется бытьпоближе к семье и родным. А что самое тёплое в доме? Конечно, улыбкидетей, которые озаряют всё вокруг . Подарить улыбки детям можнос помощью новогодних подарков, которые могут быть не только приятными,но и полезными.
ПОДАРКИНАНОВЫЙГОД:КАКОБЪЯСНИТЬРЕБЁНКУ,ЧТОДЕДМОРОЗНЕВСЕМОГУЩИЙ?

У родителей подНовый год тратв два раза больше.Ведь надокупить подарки не толькоза себя, но и за того парня,то есть – за ДедаМороза,у которого дети просят всёсамое удивительное, волшебноеи очень дорогое.Что делать, если нажеланныйподарок не хватает денег,а испортить праздникмалышуне хочется?Читать

ЧЕТЫРЕИГРЫ,КОТОРЫЕНАУЧАТДЕТЕЙУПРАВЛЯТЬФИНАНСАМИ
Можно долго говорить с детьмиоб устройстве экономикии объяснять всё на абстрактныхпримерах, аможно –предложить пройти игру,которая сделает знакомствос миромфинансов интересными увлекательным.Предлагаем обзор игр,которые помогут провестиканикулы с пользой.Читать

материал подготовлен на основе информации открытых источниковПортал – МОИФИНАНСЫ.РФ
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---------- ЕКАТЕРИНАКОРСУНСКАЯЗаместитель исполнительного директорАссоциации «Гардарика»,директор «Клевер Фонда»

https://gardarikacu.ru/%D1%84%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%BD%D1%81%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%8F-%D0%B3%D1%80%D0%B0%D0%BC/%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B8%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8F%D0%BC-%D1%81%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D1%8B-%D0%BF%D0%BE-%D1%84%D0%B8%D0%BD-%D0%B3%D1%80%D0%B0%D0%BC%D0%BE%D1%82%D0%B5/%D0%B4%D0%B5%D0%B4-%D0%BC%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B7-%D0%BD%D0%B5-%D0%B2%D1%81%D0%B5%D0%BC%D0%BE%D0%B3%D1%83%D1%89%D0%B8%D0%B9/
https://gardarikacu.ru/%D1%84%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%BD%D1%81%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%8F-%D0%B3%D1%80%D0%B0%D0%BC/%D1%84%D0%B8%D0%BD%D0%B3%D1%80%D0%B0%D0%BC-%D0%B8%D0%B3%D1%80%D1%8B-%D0%BE%D0%BD%D0%BB%D0%B0%D0%B9%D0%BD/


АКТУАЛЬНЫЙВОПРОСОТЮРАКС

Без сМешков В курсе Гардари киДекабрь 2023

Исполнительный директорЮРАКС ВадимМешков

Участники XII Форума ЮРАКС, прошедшего в сентябре 2023 года,проголосовали против изменений в 190-ФЗ, направленныхна изменение правовой основы деятельности кредитныхкооперативов и объединений. Концептуальным следствиемготовящейся реформы станет создание системы допуска
(т.е. реестровой модели), вводящей разрешительно –запретительный порядок на осуществление деятельностив качестве кредитного кооператива.

А ВАМ НУЖНА РЕЕСТРОВАЯ МОДЕЛЬ?
Потрадицииавторрубрикиобращается к тем, ктоработает в томилииномкачествев кредитнойкооперации,изадаётимследующийвопрос: «Чтоэтодаствашимпайщикамичтополучитсектор,когда нарынке возникнут новыеправила допуска, а вместе с нимииреестроваямодель)?!»

-------------- ОПРОС ВЕДЁТ ВАДИММЕШКОВ

ЕКАТЕРИНА КОРСУНСКАЯ:
Заместитель исполнительного директораассоциации «Гардарика», г. Санкт-Петербург

✦ - Реестровая модель, которую хотятраспространить и на кредитные потребительскиекооперативы после других участников финансовогорынка, приведёт к тому, что КПК станут совершеннобесправными в своих отношениях с регулятором.А следовательно, и пайщики кредитныхкооперативов утратят остатки независимостии самостоятельности в управлении своимкооперативом. Если в настоящее время любыедействия Банка России КПК может оспоритьи в рамках действующего законодательствапытаться отстаивать свои интересы и своихпайщиков, то предлагаемая модель полностьюисключает какую бы то ни было защиту кредитногокооператива. Возвращение в реестр после«исправления», в том числе и ошибок со стороныКПК или регулятора, не предусмотрено и дажене обсуждается. Самое плохое то, что в данноймодели, Банк России берёт на себяответственность оценить деятельность КПК,вынести приговор и привести его в исполнение,одномоментно, без обсуждения возникающихвопросов ни с КПК, ни с СРО, членом которойявляется кооператив, ни с пайщиками. Такимобразом, получается, что регулятор лучше всехзнает, какими должны быть наши кооперативы.При этом сотрудники ЦБ никогда не былипайщиками, не работали в кооперативах.Оправдывать введение реестровой модели тем,что она внедрена в других финансовых институтах,нельзя. Потому что кредитный потребительскийкооператив и юридически и сущностно отличаетсяот других моделей организации работы. Нельзявсех сгребать под одну гребёнку просто потому,что так проще регулятору.

АЛЛА ХРАПУНОВА:
Вице-президент НАУМИР,г. Москва

✦ - Не стоит бояться реестровой модели.С ней живут, успешно и благополучно, практическивсе участники финансового рынка. Она позволяетпридать ценности словам, транслируемымобщественности: «проверьте право компанииработать на финансовом рынке на сайте БанкаРоссии». Потому что при реестровой модели правовхода в Реестр надо получить.Реестр - это фильтр от неблагонадёжных компаний,то есть от тех, кто обманывает потребителейи государство. Сейчас все они в Реестре КПК, до техпор, пока не исключат их из ЕГРЮЛ. Так зачем такое«соседство»? Репутации и имиджу это точноне в плюс. После полноценного запуска системыдопуска КПК сможет с гордостью говоритьо нахождении в Реестре, людям не нужно будетпроводить отдельные сложные для них проверки,ведь это будет знаком качества.Реестр - это прозрачность и цивилизованностьотрасли. Добросовестным игрокам нечего бояться:ни входа в Реестр, ни процедуры исключения из него.Никогда это не будет безосновательными действиямирегулятора. А помощь в объективной оценке рисков,к сожалению, сейчас требуется существенной частиучастников рынка кредитной кооперации.Давайте рассматривать приближающуюся процедуруреестровой модели как помощь: в фиксации рисков,их минимизации, очистке рынка от недобросовестныхигроков. Всё это в итоге позволит улучшить имиджкредитной кооперации в целом.
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СТАНИСЛАВШУМЯТО:
Директор Ассоциации развития кредитнойкооперации, г. Калуга
✦ - Чтобы ответить на Ваш вопрос, нужно понятькакие цели ставит перед собой Регулятор,устанавливая новые правила осуществлениядеятельности кредитных кооперативов.К сожалению, мы не знаем какие целион преследует, мы можем только строить догадки.Регулятор либо не считает нужным ставить насв известность, либо преследует не совсемблаговидные цели, о которых лучшене распространяться.Мысли о возможном втором варианте возникают,глядя на упорное нежелание Регулятора слышатьпредставителей рынка и идти хоть на какие-нибудькомпромиссы в самых чувствительных вопросахпредложенной реестровой модели.Давайте сначала ответим на вопрос "Что дастРегулятору реестровая модель?". Тут важнопомнить, что "дьявол кроется в деталях", а именнов правилах функционирования предложеннойреестровой модели. В результате принятияпоправок в Закон Регулятор получитбеспрецедентные возможности воздействияна участников рынка и, одновременно,индульгенцию от возможной ответственностиза результаты такого воздействия.

В результате установления новых правилмы получаем систему, в которой есть только одинполноправный участник – Регулятор. Праваже остальных участников будут ограниченыпредставлениями Регулятора.Наивно будет полагать, что новые правила будутиспользованы исключительно в благих целяхи никто никогда не позволит воспользоваться имидля корпоративных или, возможно даже,для личных целей.Что дадут нашему сектору новые правила?Понимание большей части участников рынка, чтокредитная кооперация уже не сможет существоватьв тех формах, в которых она сейчас существует.Поэтому нас ждёт неизбежная трансформация.Людям невозможно запретить объединятьсяи оказывать друг другу финансовую взаимопомощь.Поэтому кредитная кооперация будет возрождатьсяв других формах, но уже не подвластныхрегулированию Банка России.

ЛИДИЯ ГУДОРЕВА:
Председатель правления КПКГ «Беловский»,г. Белово
✦ -1994 год. Гражданский Кодекс РФ. В соответствиис ним потребительские Кооперативы – этодобровольные объедения граждан, созданные дляудовлетворения финансовых проблем.11 июля 2001. ФЗ №117 «О кредитныхпотребительских кооперативах граждан». В нём былизакреплены принципы, ограничения и особенностидеятельности кооперативов, а также праваи обязанности членов.18 июля 2009 года - родился N 190-ФЗ. Теперь сноваготовятся изменения. И ещё много, много, многоразных требований и стандартов. Всех не перечесть.Одни только ПВК уже, как фантики на обложках.Но! Нашим пайщикам нет никакого до этого дела.Им нужны наши услуги. Им просто и доступно нужнонайти деньги и решить свои насущные текущиепроблемы. Достаточно трёх основных законов.Это - Гражданский Кодекс РФ, Налоговый кодекс РФи Уголовный кодекс РФ. Всё!Все нововведения приведут только к ещё большейнагрузке на сотрудников и руководителей. Один законпротиворечит другому, невыполнение однихтребований ведёт к ухудшению других нормативов.Всё приведёт к тому, что ещёбольше сократятся рядыкооператоров.

ЮРИЙМАРИНИЧЕВ:
Член Совета Ассоциации кредитных союзов«Гардарика», г.Санкт-Петербург
- Несмотря на то, что наш сектор относитсяк кооперации потребительской, мне не очень нравитсяпостановка вопроса, типа «что это даст кому-то?» или«что от этого получит кто-то?». Поэтому я попробуюответить коротко. Есть вещи базовые,фундаментальные, на которых строятсяосновополагающие принципы устройства системыкооперативных отношений. И вот, к одномуиз таких принципов, на мой взгляд, относится праволюдей объединяться для оказания друг другувзаимной финансовой помощи. Это право являетсясамоценным, возникает в момент учреждениякооператива пайщиками и последующей регистрациикооператива государством. И поэтому оно не требуетотдельной процедуры наделения, регулирования илипрекращения.
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«… ОДНИМ ИЗ ПРИНЦИПОВ УСТРОЙСТВА КООПЕРАТИВНЫХ ОТНОШЕНИЙ
ЯВЛЯЕТСЯ ПРАВО ЛЮДЕЙ ОБЪЕДИНЯТЬСЯ ДЛЯ ОКАЗАНИЯ ДРУГ ДРУГУ
ВЗАИМНОЙ ФИНАНСОВОЙ ПОМОЩИ. ЭТО ПРАВО ЯВЛЯЕТСЯ
САМОЦЕННЫМ, ВОЗНИКАЕТ В МОМЕНТ УЧРЕЖДЕНИЯ КООПЕРАТИВА
ПАЙЩИКАМИ И ПОСЛЕДУЮЩЕЙ РЕГИСТРАЦИИ КООПЕРАТИВА
ГОСУДАРСТВОМ. И ПОЭТОМУ ОНО НЕ ТРЕБУЕТ ОТДЕЛЬНОЙ ПРОЦЕДУРЫ
НАДЕЛЕНИЯ, РЕГУЛИРОВАНИЯ ИЛИ ПРЕКРАЩЕНИЯ… »
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ВАЛЕРИЙ БАИШЕВ:
Председатель Совета Ассоциации СРО «НОКК»,г. Великий Новгород

К сожалению, ко мнению сектора разработчикзаконопроекта не всегда прислушивается. Но нам,двум саморегулируемым организациям,совместными усилиями удалось «протолкнуть»необходимую для сектора трактовкупаенакоплений, снизить жёсткостьв требованиях по квалификационным требованиямк органам кооператива, добиться фактическогопринятия тезиса «автоматического» переносадействующих кредитных кооперативов в новыйРеестр Центробанка, включения необходимыхотсрочек по введению в действие отдельныхего статей ... Продолжаем «воевать»по предлагаемым ДНК (ДМР) величинам новыхфинансовых нормативов. Просто встать в позицию,типа этот законопроект нам не подходит,вряд ли получится.Переубедить законодателей и принять нашу точкузрения также пока не удалось. Поэтому«пробиваем» в статьях законопроекта приемлемыедля КПК трактовки. Что-то удаётся, а что-тоне удаётся продвинуть. Но позицию ЮРАКС мыстараемся применить в дискуссиях с коллегамииз Центробанка, как мнение немалой частидвижения кредитной кооперации. Надеемсяотстоять и будем отстаивать мнение кооперативовдо конца ...

ВЛАДИМИР ЕМЕЦ:
Председатель Правления ИКПК «Свой дом»,г. Азов

✦ - У нас много других старых проблем.Это и проблема с движением паенакопленийи начислений на них; и отсутствие системыстабилизации с соответствующей инфраструктуройв виде институтов ликвидности, санации,аутсорсинга; и высокая затратность регуляторнойнагрузки; и несовершенство процедур банкротства;и увеличение технологического отставанияот других участковфинансового рынка, и отсутствиестратегии развития сектора и т. д.А теперь добавится новая проблема – т.е. системадопуска.

К чему это приведёт? Система допуска не будетсодействовать развитию сектора, в том числепоявлению новых участников и стабилизациидеятельности работающих кооперативов.Наоборот. Следует ожидать резкое сокращениечисленности кооперативов из-за самоликвидацииили банкротства.Как повлияет система допуска на доступностьфинансовых услуг? Отрицательно.По вышеуказанным причинам, а также из-задополнительной регуляторной нагрузки в связис добавлением бюрократических процедур.Станет ли Допуск действенной мерой борьбыс недобросовестными практиками?Очень сомневаемся, если говоритьо недобросовестных участниках, использующихорганизационно правовую форму КПК для личногобизнеса.Это обычно узкий круг лиц, работающих на такназываемых «своих денежных ресурсах»с «красивой» отчётностью и имеющих в линейке один-два продукта. Как правило, они являютсяаффилированными (заинтересованными) лицамив двух-трёх кооперативах. Им уйти с рынка легков течение 4 месяцев без всяких последствий.Укрепит ли система допуска имидж кредитнойкооперации и повысит ли доверие к ней со сторонынаселения и государства? Однозначно, нет. Потомучто мы столкнёмся с массовыми банкротствамикооперативов из-за исключения из реестра.Чем заканчивается банкротство, мы знаем: членыкооперативов частично лишаются своих сбереженийи привлекаются к субсидиарной ответственности.

Избежать банкротств при исключении из реестрапрактически невозможно в отведенные нереальныесроки для расчётов с пайщиками. Реорганизацияисключена (кроме присоединения). Даже обжаловатьрешение ЦБ об исключении из реестра в случаеошибки процессуально невозможно в отведенныесроки, а позже уже будет невозможно — кооперативуже не восстановить. Также участников рынканастораживает отсутствие в законопроектеколичественных показателей существенностинарушений и нивелирование принципов самойкооперации. Вывод. Принятие законопроекта«о допуске» в данной редакции создаст социальнуюнапряжённость на местах.
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«…ПОЭТОМУ НАС ЖДЁТ НЕИЗБЕЖНАЯ ТРАНСФОРМАЦИЯ. ЛЮДЯМ
НЕВОЗМОЖНО ЗАПРЕТИТЬ ОБЪЕДИНЯТЬСЯ И ОКАЗЫВАТЬ ДРУГ ДРУГУ
ФИНАНСОВУЮ ВЗАИМОПОМОЩЬ. ПОЭТОМУ КРЕДИТНАЯ КООПЕРАЦИЯ
БУДЕТ ВОЗРОЖДАТЬСЯ В ДРУГИХ ФОРМАХ, НО УЖЕ НЕ ПОДВЛАСТНЫХ
РЕГУЛИРОВАНИЮ БАНКА РОССИИ.»



КлубОк В курсе Гардари киДекабрь 2023

Сегодня на просторах интернета работают телеграм-канал «Ипотека МСК», организованный Хартией КПК и СКПК
России, Клуб директоров (skype) и «ФорумЮРАКС» (WatsApp), ведомые волонтёрами изЮРАКС. Есть и много других.
На этих неформальных площадках общаются и обсуждают самые разные проблемы более 250 участников.
Мы будем вам об этом рассказывать и «подсвечивать» наиболее интересные, по мнению редакторов, темы.
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КлубОк В курсе Гардари киДекабрь 2023
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Радио «Сарафан»
О чем говорят в кулуарах В курсе Гардари киДекабрь 2023

❔❕ НОВАЯМЕТЛАВЦББУДЕТМЕСТИПО-НОВОМУВ кулуарах говорят, что если в марте сменится руководствоБанка России, то и кредитную кооперацию могут ждатьсерьёзные изменения. А мы готовы к таким изменениям,если «подует ветер перемен»?

❔❕СФРПРОТИВМСКДЛЯКПКИСКПКХодят слухи, что Социальный фонд России (бывший ПФР)вдохновился опытом ДОМ РФ и ратует за исключение КПКи СКПК из-под действия госпрограммы по выдаче займовс дальнейшимпогашениемМСК.

❔❕В ТЕЧЕНИЕ 3МЕСЯЦЕВЗАРАБОТАЕТ РЕЕСТРОВАЯМОДЕЛЬДЛЯКПК,АПОТОМНАСТАНЕТОЧЕРЕДЬСКПКЕщё год назад чиновники из Банка России заявляли,что в отношении СКПК не планируется измененийих профильного закона N 193-ФЗ «О сельскохозяйственнойкооперации» в части запуска для СКПК так называемойСистемы допуска (реестровой модели). Теперь же говорят,что это случится сразу после того, как реестр «заработает»для гражданских КПК. Ходят слухи, будто бы новый закондля КПК будет утверждён в течение ближайших 3месяцев.

❔❕ЛИГАКССТАНЕТНАЦИОНАЛЬНЫМОБЪЕДИНЕНИЕМДЛЯСКПКЛига кредитных союзов принимает в свои рядысельскохозяйственные кредитные кооперативы.Что бы это значило?
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Радио «Сарафан»
О чем говорят в кулуарах В курсе Гардари киДекабрь 2023

❔❕ПЕТИЦИЯМОЖЕТПОЛУЧИТЬПОДДЕРЖКУУАДМИНИСТРАЦИИПРЕЗИДЕНТА
Коллеги говорят, что Петиция, инициированная пятьюобъединениями КПК и СКПК о приостановкерассмотрения проекта Федерального закона
№ 232696–8 о внесении изменений в Федеральныйзакон от 18 июля 2009 года № 190-ФЗ «О кредитнойкооперации» в той части, которая направленана создание реестровой модели в кредитнойкооперации и касается механизмов допускаи исключение из реестра, была ранее направленав АдминистрациюПрезидента РФ.Ждём!

❔❕ХАРТИЯСОЗДАЕТИНСТИТУТ СМОТРЯЩИХПоговаривают, что добросовестные игроки в регионах требуютконтроля со стороны Хартии добросовестности КПК и СКПКРоссии. Не исключён вариант о наделении участников Хартиистатусом уполномоченных на конкретных территориях.

❔❕ТУРСЛЁТ «КАРЕЛЬСКИЙБЕРЕГ»НАБИРАЕТОБОРОТЫВ 2024 году в честь своего 15-летия турслётчики пригласили рок-группу «Бакенбарды», а также состоится премьера музыкальногоальбома Юрия Коптелова. Турслёт обещали поддержать своимучастием коллеги из других секторов кооперации, такие как,Рустам Гусейнов и не только.

❔❕РОССИЙСКАЯАКАДЕМИЯНАУКИКОМЕТАОРГАНИЗУЮТСОВМЕСТНУЮЛАБОРАТОРИЮЯкобы между создателями КоМеты и РАН достигнутадоговоренность об организации лаборатории социотехническихсистем на базе института социологии РАН. Анонсированныйнашими коллегами из кредитной кооперации (Гардарика) проектКоМета будет развиваться на всю страну. Более того,поговаривают о предстоящей конференции на эту тему.
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Кооперативные истории В курсе Гардари киДекабрь 2023

10 лет контроля ЦБ или как я закрыла КПК
В 2020 г. в пандемию, когда малый бизнесбыл освобождён от проверок и былиограничены контрольные мероприятия,нам в кооператив пришло 24‼️ запросаот регулятора. Причём, один из такихзапросов пришёл когда в офисе все былина больничном, а я лежала подкапельницей в больнице. Никакие просьбыо переносе сроков ответа не принимались.Грозили штрафами в сотни тысяч. Чудомтогда удалось ответить на запрос.Вроде бы банальная истина "жизньчеловеку дается один раз" стала для меняв тот памятный год озарением😇.И через 3 года я реализовала свой план.Очень сложный план! Мои коллегируководители кооперативов оценят -разрыв портфелей более 10 млн.,безвозвратно зависшие 15 млн.в кооперативе второго уровня, банкротствонескольких крупных должников!Все 3 года (как и раньше) мы считалинормативы каждый день. И если виделириски их нарушения, то изменялипрограммы займов и сбереженийна краткосрочные. Или полностьюпрекращали переоформлять сбереженияна новый срок. Новые сбереженияне принимались вообще.И важно - это оптимизация расходов.Ежемесячно смета анализироваласьпо кассовому методу.

Полностью пересмотрена оплататруда сотрудников. Она зависелане от объёма выданных займов илипринятых сбережений, а от возвратазаймов и снижения просрочки.Конечно, было и сокращениесотрудников. Но из-за снижениязарплаты сотрудники самиувольнялись.В процессе ликвидации сталопонятно, что в Федеральном ЗаконеN190 "О кредитной кооперации"совсем не предусмотренадобровольная ликвидация. Никакихпроцедур не прописано. И даженормативы надо выполнять те же, чтои при нормальной работе. Конечно,мы не смогли их выполнить. Потомучто законы математики не изменить.И если у нас было 3 займа в концеликвидации, один будет всё равноболее 20% от портфеля займов!Но кооператив привлеклик ответственности за нарушениенорматива.Кооператив ликвидирован, долговнет!
Желаю всем коллегампо кредитной кооперации найтисвой путь!Мой путь в этом направлениизакончился удачно!Удачи вам!»

---------- ВАЛЕНТИНАМАКАРОВА
Бывшийпредседатель правленияНО КПК "Кредитъ"

Я закрыла кредитный кооператив"КредитЪ" добровольнойликвидацией.20 лет на финансовом рынкезакончились!Из них почти 10 летпод неусыпнымконтролем ЦБ!
Мои друзья, коллеги, бывшие пайщикиудивлены : зачем закрывать успешнуюорганизацию?Отвечаю : Жить по принципу "и вечныйбой - покой нам только снится" -надоело!Регулирование, контроль со сторонырегулятора, умопомрачительнаялояльность законов к заёмщиками должникам, зашкаливающаяответственность руководителякооператива.Про чрезмерное не пропорциональноерегулирование могу написать книгу...Вот один пример:

Кооперативные старости
----------- РОМАНЧУБЕЙПредседатель правленияКПК «КВК»

Петербургский Листок
26 (13) июня 1909 года

НАРОДНЫЙ БАНК
Комитет о сельских ссудо-сберегательных
и промышленных товариществах закончил
в настоящее время выработку проекта устава
московского народного банка . По этому
проекту банк имеет целью доставлять
денежные средства учреждениям мелкого
кредита и всякого рода кооперативным
предприятиям для облегчения их оборотов ,
а также земствам, городам и сельским
обществам в деле содействия по поднятию
народного хозяйства . Складочный капитал
банка определяется в 1 миллион рублей
и делится на 10 000 акций по 100 рублей
каждая .

25 (12) декабря 1908 года

В Росс iи .
РЕЖИЦА, 11 ,Х I I . В Режице и уезде устроен
телефон, Дело организовано на артельных
началах окрестными помещиками,
проведшими телефон на свои средства .
Количество абонентов быстро возрастает .
Предполагается покрыть телефонной сетью
весь Режицкий уезд , а также Двинский ,
Люцинский и Себежский .

13 января (31 декабря) 1910 года

За границей.
Телеграммы нашихъ корреспондентовъ .
Отцы и дети
ЛОНДОН, 30 ,Х I I -12 , I . Из Нью-Йорка
телеграфируют : «Пока миллиардер Морган
пытается сломить сопротивление союза
рабочих стального треста , его дочь ,
помогавшая нью-йоркским швейкам
отстаивать права своего синдиката во время
стачки , собрала , при участии местных
богачей , капитал в полтора миллиона
долларов на устройство швейных
мастерских на кооперативных началах» .

30 (17) апреля 1910 года

В Росс iи .
На Урале
ЕКАТЕРИНБУРГ , 16 , IV . Нижне-Исетский
завод , арендуемый трудовой артелью
рабочих на кооперативных началах , по-
видимому становится на ноги . Деятельность
руководящей заводом организации
сказалась , прежде всего , в отыскании новых
рынков для сбыта железа . Наряду с
увеличением сбыта , растет и
производительность завода . Так в
минувшем году за 9 месяцев выработано
102 000 пудов сортового железа , на сумму
126 112 руб . , и других изделий на сумму
около 50 000 р . Для удешевлений изделий
из дерева , устроена собственная лесопилка .
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Импакт В Курсе Гардари киДекабрь 2023

Меритономика иимпакт
-------------- НАТАЛЬЯ ТИМОХИНАДиректор Слёта «Карельский Берег»Координатор Программы «КОоперативнаяМЕТАвселенная»

Меритономика и импакт – для гардариканцеви турслётчиков эти слова не новые, ухо точно улавливаетзнакомые сочетания звуков. НаСлёте «Карельский Берег»,в своих статьях и выступлениях мы говорим об этом.А сегодня предлагаем всё же поразбираться в матчасти :)и ответить на вопрос: А почему мы обращаем особоевнимание читателя к этой теме.Для начала дадим парочку определений:- Меритономия (meritonomy: термин впервые ввёлЙонкерс – голландский учёный) – это "процесс созданияи управления потоком социальных ценностей".- Меритономика (meritonomics: термин в русский языквпервые ввели: Володин М.С., Мариничев Ю.Б., АбдикеевР.А., Шашихин Е.Ю.) – это наука, которая по аналогиис экономикой (Economics) изучает мир социальныхценностей. Её объектом внимания является движениесоциальной энергии, которая возникает при столкновениисистемы ценностей индивида и сообщества с объектамифизической и информационной реальности, рождаяобратную связь: импакт.- Импакт-экономика – это такая система, где польза длялюдей и благо для общества считаются такимиже важными, как и финансовый результат, – доходили прибыль. Это экономика, которая решает проблемы,а не создаёт их» (Екатерина Халецкая, Impact HubMoscow. clck.ru/37CqoGМы много говорим (но мало делаем!) о социальнойнаправленности кооперативов – может это от того, что мыне умеем её замерять, а значит и тиражировать? А можетэто от того, что люди разучились взаимодействовать?Второй год подряд на Слёте мы запускаем Меритономику,ведь это среда для настоящих кооператоров. В помощьмобильное приложение и Программа «3Д Коммуникации»,которая помогла технически организовать фиксациюполезных дел и, позднее, обработать и визуализироватьитоги. В прошлом году мы замеряли не толькофинансовыедостижения вновь созданных на Слёте кооперативов,но и их социальный вклад. Ещё раз обратили вниманиена социальную значимость кредитной кооперации, котораязаключается в улучшении условий жизни для своихпайщиков, ведь кредитные кооперативы — это в первуюочередь, объединение людей, и только во вторую, третьюи десятую – объединение финансов.Кстати, по итогам Деловой игры и Слёта в целом,мы вписали в Круговую диаграмму социально-экономического эффекта (импакта) результатыдеятельности турслётчиков в жизни Слёта. По оси ОYмы откладывали социальный вклад кооперативов(турслётчиков), а по оси OX – материальные успехикооперативов (турслётчиков).В Игре победил Инвестиционный кооператив, их импактпредставил самую большую площадь на квадранте.Пайщики этого кооператива принесли много пользы Слёту,их часто благодарили за хорошие дела. Поэтомусуммированный социальный капитал, состоящийиз социального капитала всех пайщиков этого кооператива,был большой. И денежных средств (ресурсов) этоткооператив в деловой игре заработал больше двух других.Так или иначе импакт инвестиционного кооператива был

вполне гармоничным по обеим шкалам: и материальнойи социальной. А вот Туристический кооператив оказалсябольше предпринимательским и заработал ресурсовбольше, чем социального капитала. Поэтому его импактимел вид горизонтального прямоугольника. Третийкооператив – Образовательный – у него (у членов этогокооператива) были развиты больше социальныеспособности, нежели им удалось заработать ресурсов.У Образовательного кооператива получился тожепрямоугольник, но вертикальный :).Знаете, а самое приятное - это то, что между собойкооперативы конкурировали конечно, но когда мы импактвсех трёх КПК нарисовали на флипчарте, то стало понятно– объединённый импакт перекрыл почти весь правыйверхний сектор. Это означает, что объединивкооперативные усилия, мы точно покроем всю территориюи не останется семей, жизнь которых не помог бы улучшитьместный кооператив.

Для справки или как читать Круговую диаграммусоциально-экономического эффекта (импакта):На рисунке очевидны 4 области, или квадранта, где у анализируемыхвеличин изменяются знаки. Область положительных значений дляобеих величин по осям “социального”(OX) и ”экономического”(OY)мы назовем «квадрантом предпринимательства», посколькусоциально-экономическое действие создаёт как положительныйсоциальный, так и экономический эффекты. Т.е. деятельностьодновременно приносит экономическую выгоду и оцениваетсякак социально полезная, как минимум не приводит к экономическимубыткам (тратам), и не рассматривается как вредоносная,причиняющая ущерб.Второй квадрант имеет знак «минус»“–“ по горизонтальной осии «плюс» “+” по вертикальной. Это значит, что затраты (убыток)понесенные актором, тем не менее были вознаграждены позитивнойих социальной оценкой – поэтому этот квадрант был назван«квадрантом благотворительности». Т.е. целью здесь являласьименно социальная польза, ради достижения которой тратилисьопределенные экономические средства.Третий квадрант отмечен двумя знаками «минус» “–“. Это значит,что вредоносная социальная деятельность сопровождаетсяэкономическим убытком. Происходит уничтожение ценностей.Именно поэтому мы обозначили эту область как «квадрант войны».Ресурсы тратятся ради причинения вреда. Это характерно не толькодля военного конфликта – такие типы отношений могут возникнутьв любой жестко-конкурентной среде. Хрестоматийный пример –различные «торговые войны».И, наконец, четвёртый квадрант, отмеченный знаками «плюс» “+“по горизонтальной оси и «минус»“–” по вертикальной. Т.е. вред,причинённый обществу, оборачивается экономической выгодой. Этостандартное описание корыстных преступлений, т.е. виновносовершённых общественно опасных деяний, характеризующихсястремлением извлечь материальную или иную выгодуимущественного характера либо намерением избавитьсяот материальных затрат. Поэтому данный квадрант был назван«квадрант преступления».
Для того,чтобыподключиться кпрограмме, заполнитерегистрационнуюформупоссылке:https://forms.gle/CsaWXK5DYm1dGW3a6

Есливас заинтересовалаПрограмма, свяжитесь снами,имысрадостьюрасскажем, как кнейподключиться.Эл.почта: 3dmerit@gmail.comБлагодаритедруг друга,имирстанетчуточку светлее!😊
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Гороскоп В курсе Гардари киДекабрь 2023

Гороскоп на 2024 год
ОВНЫ: В целом год дракона будетобычным годом. Если вы решитекардинально поменять жизнь, то впервую очередь нужно забыть своилюбимые фразы!

ВЕСЫ: Держите равновесие всегдаи во всём. сохраняйте нейтралитет.Если нужно вступить в спор,то лучше начинайте так –
«но с другой стороны…».

ТЕЛЬЦЫ: Тельцам повезёт!И особенно везение будет заметнона работе – её будет много!Если вы захотите что-то открыть,то лучше откройте «журнал своихмудрых мыслей». Скорее всего, этотжурнал будете читать лишь вы один,но зато это будет ваш журнал и вши мудрые мысли!

СКОРПИОНЫ: Вы можете ужалить.И если не хотите потерятьдолжность, то по понедельникамизбегайте встречи с начальством.

БЛИЗНЕЦЫ: Если вы смотритев зеркало и видите себя – этораздвоение личности.Но не пугайтесь – вы же близнецы!В год дракона важно поменьшеспорить. Лучше соглашайтесьсо всем, что вам говорят. Но делайтетак, как считаете нужным. А если что — то у васраздвоение личности!

СТРЕЛЬЦЫ: Помните, чтобыне случилось – сначалапереговоры и только потомстрелять!И не забудьте всегда иметьзапасной вариант, а лучшенесколько хороших друзей!

РАКИ: Ваш девиз на весь 2024 год –только вперёд! Если почувствуете, чтовас кто-то тянет назад –сопротивляйтесь! Важное уточнение!Не забывайте, что всё же иногда стоитсделать шаг назад, чтобы потомсовершить прыжок вперёд!

КОЗЕРОГИ: Самая подходящая длявас профессия – советникмиллиардера по тратам.Подумайте, может стоитпересмотреть своюжизнь и начатьменяться?

ЛЬВЫ: Вы БОСС БОССОВ! Всёв ваших руках или лапах —как хотите. Только учтите одну деталь
– не выпускайте слишком сильнокогти, можно переборщить.

ВОДОЛЕИ:Если для всех 2024 годбудет годом дракона, то лично длявас годом зебры. Весь году вас будет то в белую полоску,то в чёрную. Но это можноисправить – всё зависит тольколично от вас.

ДЕВЫ: Вы прекрасны! Вы хороши! Ахорошего должно быть много. Работа
– это хорошо. За неё платят деньги.Работы будет много — это хорошо.Платить будут столько же – это плохо.

РЫБЫ: Не стоит всё время плытьпо течению – можно заплытьне туда, куда вам нужно.Подумайте, где «тёплые воды»и направляйтесь туда.
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